

## ORGANISATIONS INTERNATIONALES

Le Canada soutient un certain nombre d'institutions de développement multilatérales, d'initiatives mondiales et d'organisations internationales afin de réduire la pauvreté dans le monde. En travaillant en étroite collaboration avec ces partenaires, il peut répondre rapidement à des crises humanitaires et à des besoins de développement urgents à l'échelle planétaire. En outre, il veille à ce que ces institutions et le système multilatéral puissent fonctionner efficacement, produire de très bons résultats et établir un consensus sur d'importants enjeux mondiaux.

### CONTRIBUTION DU CANADA À LA BANQUE MONDIALE

En 2015-2016, le ministère des Finances Canada a versé une subvention totale de 492,8 millions de dollars au Groupe de la Banque mondiale afin d'obtenir des résultats dans tous les domaines de priorité thématique du gouvernement : accroître la sécurité alimentaire, assurer l'avenir des enfants et des jeunes, favoriser une croissance économique durable, promouvoir la démocratie et promouvoir la sécurité et la stabilité.

- Une part importante de la contribution du ministère des Finances Canada (441,6 millions de dollars) a été fournie sous forme de soutien de base à l'Association internationale de développement (IDA), l'organe du Groupe de la Banque mondiale qui a principalement pour objet de venir en aide aux pays les plus pauvres. L'IDA fournit des subventions et des prêts assortis de conditions favorables aux pays à faible revenu, ainsi que des subventions aux États fragiles et touchés par un conflit et d'autres pays présentant un risque de surendettement. Tous les fonds de l'IDA sont versés aux gouvernements, les versements s'accompagnant de mesures de protection environnementale et financière et de mesures de protection des droits de la personne pour assurer que les fonds sont dépensés adéquatement.
- Le ministère des Finances Canada a aussi versé 51,2 millions de dollars à l'Initiative d'allègement de la dette multilatérale du Groupe de la Banque mondiale. De cette façon, les pays peuvent libérer des ressources qui auraient autrement été affectées au service de la dette souveraine, pour réduire la pauvreté et les affecter à des dépenses sociales.



### PROGRÈS ET RÉSULTATS OBTENUS PAR LE TRUCHEMENT DE LA BANQUE MONDIALE EN 2015-2016

L'IDA a pour mandat de réduire la pauvreté par des subventions et des prêts aux pays les plus pauvres du monde afin de stimuler la croissance économique, réduire les inégalités et améliorer les conditions de vie. Elle en est maintenant à son 17<sup>e</sup> cycle opérationnel (2014-2017).

Des négociations récentes sur la reconstitution des ressources de l'IDA ont permis au Canada d'influer sur les priorités de la Banque mondiale, pour qu'elles soient conformes aux priorités canadiennes. Par exemple, l'IDA veille désormais à susciter une plus grande mobilisation du secteur privé ainsi que des investissements plus efficaces et ciblés en faveur de l'égalité des sexes. La contribution du Canada à l'IDA est assortie d'un certain nombre d'engagements en matière de politiques et de rendement, y compris :

- alignement clair de la surveillance des activités et des résultats de l'IDA sur la stratégie du Groupe de la Banque mondiale;
- importance accrue accordée aux résultats et aux indicateurs de qualité, y compris le suivi de l'efficacité et de l'efficacité opérationnelles de l'IDA;
- une plus grande responsabilisation de l'IDA envers ses clients et ses actionnaires, en tenant davantage compte du point de vue des bénéficiaires et par la publication d'information;
- une plus grande attention à la gestion et à la divulgation des dépenses engagées pour produire des résultats.